

remplacer la peur. La confiance pourra surmonter la méfiance et la connaissance pourra transformer l'ignorance.

L'approche occidentale, pour ce qui est des forces armées conventionnelles en Europe, a cru par la proposition faite par le Président Bush récemment sur les troupes armées et l'aviation visent à accroître la sécurité quant aux diverses propositions qui ont été faites sur les forces de l'OTAN. L'initiative du Président nous permet de résoudre en bonne partie toute une série de problèmes encore en suspens dans les négociations FCE.

La semaine dernière le Président Gorbatchev s'est rapproché de nos propres propositions et les plafonds maintenant sont convenus entre les deux alliances; mais l'on sait que les forces des Etats-Unis, au dehors de ces limites, seraient à un océan de distance alors qu'un grand nombre de forces armées soviétiques resteraient dans la partie orientale de l'Union Soviétique.

L'OTAN a également soumis une nouvelle proposition concernant les forces aériennes qui acceptent toute une série des remarques faites par les membres du Pacte de Varsovie. Pour l'instant, l'Union Soviétique n'a pas encore répondu à nos efforts visant à résoudre ce problème.

En fait, la prise de position soviétique fixe un plafond qui demanderait à l'Ouest, qui exigerait de l'Ouest d'ajouter environ deux mille nouveaux avions de combat du côté de l'OTAN pour arriver à un plafond égal. Or, il ne s'agit pas du tout d'une mesure qui va dans le sens de la réduction des armements. C'est la raison pour laquelle nous devons doubler nos efforts sur ce point particulier. Tout désaccord concernant les limites d'aviation nous empêcherait de signer un accord sur les FCE cette année.

Pour encourager la prédictabilité, le Président Bush a indiqué l'an dernier que le moment était maintenant venu pour relancer le concept de Ciels Ouverts, concept qui avait été lancé à l'origine par le Président Eisenhower mais qui, à l'époque, avait été rejeté par l'Union Soviétique alors que les négociations des FCE sont les moyens premiers qui nous permettent de codifier la stabilité stratégique. Cette année Open Skies, ou Ciels Ouverts, devrait devenir un élément essentiel de notre négociation, nous permettant d'accroître, de mieux comprendre les aspects prévisibles et en accroissant également la stabilité.

Nous considérons que tout cela fait partie du processus CS de la CSCE et Ciels Ouverts peut nous permettre de faire un grand pas en avant pour ouvrir encore et améliorer le climat en Europe.

Etudions un petit peu de plus près ce que pourrait réaliser Ciels Ouverts. D'après l'approche

